

Lyon, le 25 novembre 2023

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

### **Gérard Collomb : la disparition du créateur de la Métropole de Lyon Réaction de Bruno Bernard, Président de la Métropole**

**Avec la disparition de Gérard Collomb, c'est une page de l'histoire de Lyon qui se tourne. Gérard Collomb, élu Maire de Lyon en mars 2001, est devenu Président du Grand Lyon le 20 avril 2001. Il a dirigé la communauté urbaine jusqu'au 31 décembre 2014 avant de devenir, le 1<sup>er</sup> janvier 2015, le premier Président de la Métropole de Lyon, collectivité dont il a été l'instigateur avec Michel Mercier, alors Président du Conseil général du Rhône.**

**Gérard Collomb quittera ses fonctions à la tête de la Métropole pour rentrer au gouvernement le 17 juillet 2017 comme ministre de l'Intérieur d'Edouard Philippe.**

**Au lendemain des élections métropolitaines de 2020, très attaché à Lyon, Gérard Collomb retrouvera un poste de conseiller communautaire au sein du groupe d'opposition « Inventer la Métropole de demain ».**

Parmi les réalisations emblématiques de ses mandats à la tête de la Ville et de la Métropole de Lyon, comment ne pas souligner la décision visionnaire de lancer, dès 2005 et pour la première fois en France, le service de vélos en libre-service Vélo'v, plébiscité par les habitants. L'aménagement des Berges du Rhône est un autre symbole majeur de l'action de Gérard Collomb.

Comment ne pas souligner encore la transformation de la Confluence devenu, au fil des ans, le quartier signature d'une ville de Lyon ouverte vers le monde. Le développement du quartier de la Part-Dieu, 2<sup>e</sup> quartier d'affaires de France après la défense à Paris et ses tours Incity et Oxygène symboles de son désir de créer une skyline au cœur du territoire, était également l'un des grands chantiers de sa mandature.

Autre symbole de son action et de sa détermination en faveur du développement du territoire, son implication totale dans le projet de construction du grand stade de l'Olympique lyonnais dont il fut un supporteur, y compris quand le club végétait en 2<sup>e</sup> division.

Mais l'action de Gérard Collomb ne se résume pas à celle du « bâtisseur », elle est aussi marquée par son soutien constant aux grandes institutions culturelles comme le théâtre des Célestins, l'Opéra ou l'Orchestre national, ou encore son investissement en faveur de la concorde des grandes confessions religieuses.

**Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon : « Très ému d'apprendre le décès de Gérard Collomb que je connaissais depuis mon enfance. C'était un homme travailleur, passionné, profondément attachant, et avant tout Lyonnais. Du Vélo'v à la requalification des Berges du Rhône, de la transformation du 9<sup>ème</sup> arrondissement de Lyon à la création du quartier de la Confluence, son action de maire de Lyon et de président de la Métropole a été essentiel pour le territoire. Visionnaire, il a créé la Métropole de Lyon et a été le premier à la présider, formidable collectivité au service des habitants et de l'ensemble de ses acteurs, économiques, culturels, académiques et associatifs. Gérard Collomb est et restera intimement lié à l'histoire de Lyon. À sa famille, à ses proches, aux lyonnais et aux lyonnaises, je présente mes sincères condoléances ».**